

Por una política de drogas que promueva una Europa más segura, más saludable, y más justa

Manifiesto sobre política de drogas para las elecciones al Parlamento Europeo 2024

A pesar de los miles de millones gastados en las políticas de drogas, las políticas europeas de drogas no han logrado proteger la salud y la seguridad de nuestras comunidades.

El uso de drogas está alcanzando récords históricos. Cada año entran nuevas sustancias en el mercado. Las políticas de guerra contra las drogas no han podido detener el creciente poder del crimen organizado. La evidencia muestra que la prevención, el tratamiento y la reducción de daños son necesarios para salvar vidas y proteger nuestras comunidades, pero los servicios de atención a las personas que usan drogas carecen de recursos y de apoyos políticos.

Las elecciones europeas de 2024 deben conllevar un cambio de paradigma. Este manifiesto establece una visión para una política europea de drogas pragmática, innovadora y centrada en los derechos humanos que generará comunidades más sanas y seguras. Invitamos a todas las organizaciones de la sociedad civil, partidos políticos y personas candidatas a las elecciones a respaldar las siguientes llamadas a la acción.

Juntas construiremos una política de drogas que prepare a Europa para el futuro. **#FutureDrugPolicyEU24**

FIRM

A



ABIERTA A TODAS, INICIADO POR:

Correlation
European Harm
Reduction Network





Incrementar la inversión en atención sanitaria y social

El uso de drogas en Europa se encuentra en niveles récord y la creciente presencia de nuevas sustancias psicoactivas, incluidos los opioides sintéticos, ha hecho saltar la alarma. Las políticas de control de oferta no detendrán esta amenaza, tal como ha pasado en otras regiones del mundo. Para estar preparadas para el futuro, las instituciones de la UE deben priorizar el apoyo y la financiación de servicios integrados de salud y atención que hayan demostrado su eficacia. Es necesario centrarse en servicios que apoyen, en lugar de castigar, a las personas que usan drogas para salvar vidas y asegurarnos que nuestras comunidades siguen siendo seguras.

Es necesario reequilibrar la política de drogas de la UE, poniendo fin al actual énfasis en las políticas de control de oferta, en lugar de en la salud. Las instituciones de la UE deben aumentar la inversión y el apoyo a programas de prevención selectiva e indicada, tratamiento voluntario centrado en la persona y basado en evidencia, y reducción de daños (incluida la prevención del VIH/SIDA y VHC, tratamiento sustitutivo de opioides, naloxona para llevar a casa, servicios de análisis de drogas y salas de consumo supervisado) así como servicios comunitarios y servicios liderados por la comunidad que puedan llegar a todas las personas que lo necesiten.



Abandonar la guerra contra las drogas

Es hora de abandonar las políticas de guerra contra las drogas. A pesar de costar miles de millones de euros, estas políticas ni han logrado reducir el tamaño de los mercados ilegales de drogas ni han frenado el poder del crimen organizado y el uso de la violencia. Las políticas y narrativas que estigmatizan y culpan a las personas que usan drogas y a las comunidades excluidas deben ser reemplazadas por intervenciones basadas en evidencia, inclusión y derechos humanos.

Para garantizar un enfoque integrado, holístico e interseccional sobre drogas, los organismos de salud de la UE deben desempeñar un papel fundamental en la configuración de la política de drogas de la UE. La política de drogas debe integrarse en las políticas sociales, sanitarias y económicas, y no dejarse en manos únicamente de las autoridades encargadas de hacer cumplir la ley.

Las instituciones de la UE deben incorporar un enfoque inclusivo, de derechos humanos y de género respecto a las drogas, incluido un apoyo inequívoco a la descriminalización de las personas que usan drogas como medida para eliminar el estigma y mejorar el acceso a los servicios.

La nueva Agencia de Drogas de la UE debe crear indicadores que monitoreen la efectividad e impacto de los actuales enfoques de la política de drogas, como la prevención del delito, la reducción de la demanda y la reducción de daños, incluyendo el estigma, el acceso a los servicios y los derechos humanos. Así como realizar investigaciones más orientadas a las políticas. También deben estar involucrados los organismos de la UE encargados de defender los derechos humanos, los valores de la UE y el estado de derecho.



Garantizar la participación de la sociedad civil y las comunidades

Una política de drogas más eficaz requiere la participación de organizaciones de la sociedad civil que trabajan todos los días con las comunidades, llegan a las poblaciones más vulnerables y están mejor informadas sobre las nuevas tendencias en los mercados de drogas. La política de drogas de la UE debe reflejar el principio de “nada sobre nosotras sin nosotras”, involucrando ante todo a las comunidades afectadas y a las personas que usan drogas.

Los mecanismos de participación de la sociedad civil en la política de drogas de la UE, incluido el Foro Europeo de la Sociedad Civil sobre Drogas, deben ser financiados, apoyados y consultados de manera adecuada por la Comisión Europea, la Agencia Europea de Drogas y todas las instituciones relevantes de la UE. Asimismo estos mecanismos deben incluir representantes de las comunidades afectadas, incluidas personas que usan drogas, jóvenes, mujeres y aquellas poblaciones afectadas desproporcionalmente por la criminalización, el estigma y la discriminación.



Explorar enfoques innovadores, incluida la regulación responsable

Una política de drogas pragmática requiere explorar enfoques innovadores para los mercados de drogas, incluida la regulación responsable de drogas como el cannabis, como medida clave para proteger la salud y los derechos humanos de las comunidades y reducir el poder del crimen organizado. La UE debería facilitar estas innovaciones y monitorear su impacto en la salud, la seguridad y los derechos humanos.

Se debe garantizar que las leyes y políticas europeas no son un obstáculo sino que facilitan la adopción de enfoques innovadores para los mercados de drogas, incluida una regulación responsable. La Agencia Europea de Drogas debería monitorear el impacto de las políticas y regulaciones sobre drogas, permitiendo así una formulación de políticas basada en evidencia. Así se facilitará el aprendizaje mutuo, la adopción de buenas prácticas y la implementación de soluciones pragmáticas, preparando a Europa para el futuro.

FIRM

A



Ya ha sido firmado por...

Organizaciones de la sociedad civil:



Green Party Malta (ADPD), Alcohol en drugscoach, ALIAT, Alliance Nationale des Communauté pour la Santé (ANCS), Alternation Association, Anandamind, Antigone onlus, Romanian Association Against AIDS (ARAS), Asociace poskytovatelů adiktologických služeb, z.s., Association Bus 31/32, Association DrogArt, Association for Humane Drug Policy, Association GrEID, Association SKUC, CAPUD, CASO, Citywide Drugs Crisis Campaign, Društvo SVIT, ENCOD, Episteme - Investigació i Intervenció Social, Forum Drugs Mediterranean (FAAAT), Forum Prävention - streetlife.bz, Fundatia PARADA, GAT Portugal, Global Commission on Drug Policy, Harm Reduction Malta, Help Not Harm, International Center for Ethnobotanical Education, Research and Service (ICEERS), Közalapítvány Bulisegély Szolgálat (INDIT), Italian Harm Reduction Network (ITARdD), Koje - Taktisch Klug, Koper, Kosmicare, Kykeon Analytics, L' Isola di Arran, LEAP NL, Legalize NL, MANAS, Matthildur - harm reduction organization, NADIR ETS, Parametria, Parsec NGO, PeerNUPS, Plataforma Brasileira De Política De Drogas, Positive Voice, PRAKSIS, Projet Lama centre psycho-médico-social, ProLAR Nett, Psycare UK, Recovering Nepal, RefletsduReel (RdR), Safer Youth, Sociedad Clínica de Endocannabinología (SCE), Sovape, Techno Plus, VAD - Vlaams Expertisecentrum Alcohol en Andere Drugs, VOC - Union for the abolition of cannabis prohibition, 4motion asbl. / PIPAPO.

Particulares:

Alex Brown (UNODC), Alexandra Karden, Bayot Pauline, Christoph Wilhelmer, Claude Bamberger, Clément Enjalbert, Damien Henno, Dorota Drabinska, Elie Delemar-Affortit, Gabriela Brígida Resende Cierco, Gernot Klantschnig, Grégoire Hubert, Gregor Bader, Guillaume Faurel, Hannah Sommeregger, Hassan Bassi, Jérémie Vidal, Juan Carlos Melero, Katharina Sturm, Katrin Schroeder, Laurent Thermy, Luke Ming Flanagan (Member of the European Parliament), Marcus Ramusch, Matthias Seidl, Maximiliano Perez Cañete, Mieczysław Radecki, Nadine van Gelder, Nicoleta Dascalu, Nina Guercon, Olivier Poulain, Pierre Pinçon, Sara Lukac, Sean Roekens, Shawny Vanhoutteghem, Tiberiu Capudean, Tom Pankras, Thomas Reintoft, Valentina Mancuso.